

学校だより



はまなか

第4号 令和6年4月30日 芦屋市立浜風小学校長 俵原 正仁



浜風小学校HP
HPのQRコード

あいさつをすると・・・

◆今年の入学式では、1冊の絵本を紹介しました。

「挨拶絵本」という絵本です。「スーパー1年生になるために、あいさつをがんばってください」という流れから、絵本の最初の部分を読み聞かせしました。「朝は？『おはようございます』」「昼は？『こんにちは』」というようにテンポよくページが進んでいく展開です。1年生のみんなは、元気に正解のあいさつを答えていました。入学式で披露したのはここまでです。

実は、この後、主人公の少年はあいさつの大切さについて述べています。

「上手に挨拶すれば、楽しくなります。きちんと挨拶できれば、自分のことが相手に、相手のことが自分に、伝わりやすくなると思われれます。さっぱりとあいさつができれば、すっきりとした人間関係を作り出せると考えられます。挨拶は人間関係の基本なのだと思います。」

この絵本の少年の言う通りです。挨拶は人間関係の基礎基本、最高のアイテムなのです。

そこで、今回は、あいさつをすることの大切さを示すエピソードをもう一つ紹介します。

萩本欽一、通称、欽ちゃんの話です。今でこそ「仮想大賞」の司会でしか目にしませんが、40から50年前は、民放各局に高視聴率の番組を持ち、その合計視聴率が100%を超えていたことから「視聴率100%男」の異名を取っていたほどの、超売れっ子コメディアンでした。

でも、そんな欽ちゃんでも、若い頃、芸人を首になりかけたことがあります。当時、欽ちゃんが働いていた劇場の演出家が、芸人としての才能がないからやめさせようとしたことがあったのです。そのことを聞いた他のスタッフは、演出家に欽ちゃんを首にしないよう説得します。ただ、「あの子は才能があるのでやめさせないでください」という言い方ではありませんでした。「でも、あの子は返事とあいさつだけはきちんとするんだよ」と話したそうです。（つまり、他のスタッフも才能がないと思っていたんですね。）あまりにも熱心に欽ちゃんのことをかばうので、演出家も「そこまで言うなら、もう少し様子を見てみよう」ということになり、芸人をやめなくてすみました。つまり、「あいさつ」が欽ちゃんを救ったということです。欽ちゃんの人生はあいさつでいい方向に変わりました。あいさつをすることで、周りの人とのつながりが深まり、人生がいい方向に動き出したのです。

新年度が始まって、まもなく1か月が過ぎようとしています。朝、門に立っていると多くの子が気持ちのいい朝のあいさつをしてくれます。ただ、学校での指導だけでは、子どもたちの生活の中にあいさつを定着させることはできません。家庭と学校が同じ方向を向いて指導していく必要があります。ご家庭でもあいさつの大切さについてお話していただき、家庭におけるあいさつ運動を実施していただければ、ありがたいです。ご協力よろしくお願いいたします。

〈5月の予定〉 ※状況により予定が変更することもあります。学年の詳細は「学年だより」をご確認ください。

- 1日(水) 尿検査① 4年社会見学
- 2日(木) 尿検査② 外科健診(全)
- 7日(火) 全校朝会 1年生5校時開始 14:45下校(会議のため)
- 8日(水) 緊急時下校訓練
- 9日(木) ペア活動
- 10日(金) 歯科健診(全)
- 11日(土) 土曜参観・引渡し訓練
- 13日(月) 参観代休日
- 14日(火) 5校時まで(教員研修のため) 運動会特別時間割開始
- 15日(水) 2・3年生校外学習 心臓健診(1・4年)
- 16日(木) 4年生校外学習
- 17日(金) 1・6年生校外学習
- 20日(月) 2~4年生14:45下校 運動会特別委員会①(5・6年)
- 21日(火) スクールカウンセラー相談日
- 23日(木) 尿検査(二次)
- 27日(月) 2~4年生14:45下校 運動会特別委員会②(5・6年)
トライやるウィーク ~31日(金)まで
- 31日(金) 1~4年生13:30下校 運動会特別委員会③(5・6年)



〈今後の予定〉 ※ 状況により変更することもあります。ご了承ください。

- | | |
|------------------------|-----------------|
| 6月1日(土) 運動会 | 7月17日(水) 給食最終日 |
| 6月3日(月) 運動会代休日 | 19日(金) 1学期終業式 |
| 6月17日(月) 水泳開始 | 8月28日(水) 2学期始業式 |
| 7月 8日(月) ~11日(木) 個人懇談会 | |

〈新学習システム兵庫型担当(5・6年算数専科)教員の着任について〉

5・6年生算数専科教員として、松本 涼子(まつもと りょうこ) 教諭が5月1日より着任します。松本教諭は、高学年の算数の指導をすることとなります。どうぞよろしくお願いいたします。

〈スクールカウンセラーの勤務日について〉

今年度も、中村 絢先生がスクールカウンセラーとして勤務いたします。1学期の勤務日は、5月21日(火)、6月18日(火)、7月16日(火)となります。相談のある方は、担任あるいは教頭まで連絡をお願いいたします。

〈電話連絡における応答メッセージへの切り替えについて〉

今年度も勤務時間終了における電話連絡について、18:00以降は応答メッセージの切り替えをしております。保護者の皆様のご理解とご協力を何卒よろしくお願いいたします。